

la comunidad agropecuaria de nuestro País, es prudente que los planes de desarrollo se hagan en forma coordinada entre todos los sectores y no en forma aislada, así como que las directrices no sean fundamentalmente de carácter político, sino que tomen en cuenta también el carácter humano y productivo del campo mexicano.

En el Area de la Salud se ventilaron los Problemas de la Salud desde varios ángulos, desde el ángulo de Servicios Coordinados de Salubridad y Asistencia, se concluye que no hay capacidad económica actual para procurar la atención de los problemas de Salud a través de la práctica normal de la medicina actual, que hay dos tipos de corrientes de mortalidad en nuestro País, la mortalidad de la patología de la pobreza y la mortalidad de la patología de la riqueza, la primera significa la gastroenteritis, la infección respiratoria, la desnutrición, la segunda las enfermedades vasculares y tumorales fundamentalmente en personas de mayor edad, es importante la necesidad de coordinar las actividades de salud tanto con los sectores públicos como con la Universidad, se citó en forma de ejemplo el Plan de Guadalupe que ejemplifica la colaboración interinstitucional; -- desde el punto de vista de la seguridad social se menciona que en el Estado de Nuevo León el 44% del mismo está cubierto por el Seguro Social cifra que representa el más alto porcentaje de todos los Estados y se propone como base fundamental de la seguridad social preventiva reducir en 10% anual el número de nacidos con bajo peso, lograr

que el 80% de los menores de un año lleguen a los 8 kilos antes de cumplir 1 año y reducir en 50% las hospitalizaciones por desnutrición de tercer grado; se enfocó como problema fundamental de la salud que maneja el Seguro social la falta de un programa real de control o de planificación familiar, ya que los planes actuales no han generado resultados positivos porque la planificación familiar depende fundamentalmente de desarrollo económico y no solamente de la instrucción o de los mecanismos de comunicación; visto por el ángulo de la práctica de la medicina privada, se mencionó en el resumen que hay un alto costo de operación de los hospitales privados de Monterrey, una legislación inadecuada para clasificarlos de acuerdo a la capacidad técnica, que el sistema privado de medicina está inmerso en el sistema comercial y liberal y goza o padece de los problemas del consumismo y de la competencia como procedimiento para atraer enfermos y para atraer médicos, es decir, el sistema médico privado es representativo de la libre competencia del sistema económico social y eso no es congruente con la necesidad de salud; se propuso también, por el sistema privado, una mayor coordinación entre las Instituciones privadas de salud con universitarios y las del sector público para lograr un óptimo beneficio mediante subrogaciones de las instalaciones y los equipos de alto costo para que no haya duplicidad en nuestra comunidad, el sistema privado defendió que el IMSS no da una atención gratuita ya que sus recursos son fundamentalmente producto de cuotas que los trabajadores y los patrones aportan para

este objeto, desde el punto de vista de la Universidad, ésta desea borrar las líneas territoriales institucionales que realizan actividades de atención médica, el ejemplo de esta coordinación son los planes de Guadalupe y de Apodaca donde la Universidad ha podido llevar a cabo estudios de atención materno-infantil y de desarrollo en forma coordinada con los Municipios y con el Estado, se insiste sobre este tema porque parece ser uno de los factores limitantes para una verdadera enseñanza y asistencia en el medio del Estado de Nuevo León. Las organizaciones públicas, privadas y universitarias no tienen ningún mecanismo de coordinación que las vincule y solo el celo institucional que impide la vectorización de esfuerzos en un área en que el Estado tiene la mayor morbilidad y mortalidad de la República.

En el capítulo de la Socio-Patología se trató brillantemente, creo yo, el tema de la marginación, resumiéndolo como una cuestión social, política y económica que debe ser responsabilidad de todos los sectores. Se habló no sólo de los llamados precaristas ocupadores de tierras que representan aproximadamente 250,000 personas, sino también de los marginados de todos aquellos que a pesar de que tengan una propiedad aparente privada o que se paga renta o que viven dentro de los cauces legales representan según dicen más de 700,000 personas; se presume de que la marginación y sobre todo la marginación de las grandes ciudades es producto del éxodo del campo

por falta de una infraestructura agropecuaria adecuada y de justicia social en esta área de nuestro País, así como de la falta de trabajo y accesoriamente de la necesidad de una vivienda que arraige, uno de los objetos que estimulan más al éxodo de las grandes ciudades en la marginación es la necesidad o la idealización del fenómeno educativo, de ahí que las cuestiones que solucionan este problema integral son fundamentalmente el desarrollo del campo, la planeación adecuada de trabajo, el arraigo a través de la vivienda y la educación que impida el espejismo de que solo en la Ciudad de obtiene este mecanismo libertador.

En relación a la prensa, basta leer el resumen del distinguido periodista Francisco Cerda para concluir, dice así, si la prensa no entiende que la suya más que una crisis de crecimiento es de credibilidad, de supervivencia, vendrán días peores con ellos y otras alternativas para la sociedad, la prensa puede superar esta crisis si entiende estas contradicciones y si es capaz de encontrar dimensiones aptas a su propia realidad, podrá reconquistar territorios perdidos si contempla con profundidad las noticias, si examina y expone con serenidad los acontecimientos, si en toda situación conflictiva atiende por igual las voces opuestas, pero también concede el trato respetuoso que toda persona merece, en fin, que sea espejo leal de la sociedad, que sepa de su capacidad moral para dirigir, pero que no pretenda erigirse en centro de divisiones políticas, ha

de recordar que su destino obligado es informar con pulcritud, orientar con sabiduría e interpretar las noticias honestamente, recrear con espíritu sano y recrear con elegancia.

En relación a la prevención del delito se propone la coordinación de un organismo privado y público que permita ver y trabajar en este importante factor de asistencia social, se propone ante el Estado un organismo central para este objeto.

En relación al problema del urbanismo que fue presentado hoy en la mañana y que por supuesto yo no he tenido tiempo para hacer un resumen, se menciona lo importante que es la Planeación que se enfoca en el Plan Nacional de desarrollo urbano como paso fundamental para evitar la concentración asfixiante y también la excesiva dispersión, en nuestro Estado el 80% de la población total se encuentra en el área metropolitana de Monterrey y el resto en 4,000 localidades muy pequeñas y difíciles de atender en satisfactores de orden urbano, Nuevo León, por otro lado, es una entidad altamente desarrollada en el contexto nacional y presenta también altos contrastes en sus niveles y grados de desarrollo, se debe fomentar una planeación adecuada y racionalizar la población agropecuaria y reforzar el desarrollo de cabeceras municipales en el resto del Estado, es importante el mejoramiento sustancial de los niveles de vida de la población marginada en el campo y en la Ciudad para cumplir con los pos

tulados básicos de la Ley General de Asentamientos Humanos, hay que evaluar y modificar las reglas del juego futuro para poder llevar a cabo los planes adecuados; el crecimiento de Monterrey es de 5.6% y genera el 10% el Producto Interno Bruto y tiene superficie de 240 Kms. existe muy baja densidad, altos costos de vida y alto porcentaje de la población carece de servicios públicos y los equipamientos sociales son deficientes, el transporte público es caro, deficiente y el desempleo y el subempleo tienen índices preocupantes, se presenta a los aspectos físicos espaciales en desorden y una distribución y densificación muy poco armónica de nuestra área metropolitana, se pretende entonces con los planes, armonizar los usos y destinos de lo urbano, considerar las tendencias y evolución de la aglomeración, los sistemas de servicios, necesidades urbanas por funciones y por tipo de población, las condiciones ecológicas deben ser respetadas, el sistema vial de equipamiento y los patrones de distribución y densificación de las poblaciones urbanas y rústicas deben planearse adecuadamente para hacer una vida que permita sobrevivir.

En relación a la Educación ustedes acaban de escuchar y quizá no sea muy importante resumir puesto que está fresco en nuestro mente, es importante al mencionar el Plan Nacional de Educación esbozar este proyecto como algo que todavía no alcanza, y esta es una modesta opinión, la dimensión revolucionaria que requiere el fenómeno educativo en nuestro País para hacer frente a la gran demanda social